

elle serait brillante comme lui. C'est une absurdité , c'est un outrage au genre humain , c'est un attentat contre l'Être infini & suprême, de dire, il y a une vérité essentielle à l'homme , & Dieu l'a cachée.

Tout ce que disait ce jeune ignorant instruit par la nature faisait une impression profonde sur l'esprit du vieux savant infortuné. -- Serait-il bien vrai, s'écria-t-il, que je me fusse rendu réellement malheureux pour des chimères ? Je suis bien plus sûr de mon malheur que de la grace efficace. J'ai consumé mes jours à raisonner sur la liberté de Dieu & du genre humain , mais j'ai perdu la mienne ; ni Saint Augustin ni Saint Prosper ne me tireront de l'abyme où je suis.